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ACTA DE SESION ORDINARIA NUMERO CUATRO.- En la sala de reuniones del Centro

Nacional de Registros, en la ciudad de San Salvador, a las dieciseis horas y treinta minutos del dia

uno de de marzo de dos mil doce. Siendo estos el lugar, dia y hora sefialados para realizar la

presente sesion, estan reunidos los miembros del Consejo Directivo del Centro Nacional de

Registros: senor Ministro de Economia, doctor Hector Miguel Antonio Dada Hirezi; senor

Viceministro de Hacienda, ingeniero Roberto de Jesus Solorzano Castro; senor Viceministro de

Vivienda y Desarrollo Urbano, arquitecto Jose Roberto Gochez Espinoza; senora representante

propietaria de la Federacion de Asociaciones de Abogados de EI Salvador -FEDAES-, licenciada

Gloria de la paz Lizama de Funes; y senor representante propietario de las Gremiales de la

Ingenieria Civil, ingeniero Jose Roberto Ramirez Pefiate. Tambien estan presentes el senor Director

Ejecutivo, doctor Jose Enrique Argumedo, con funciones de Secretario del Consejo Directivo; yel

senor Subdirector Ejecutivo, licenciado Juan Francisco Moreira Magana. Establecimiento del

Quorum. EI senor Ministro de Economia, quien preside la reunion, comprobo la asistencia y

establecimiento del quorum legalmente requerido. En este acto el senor Viceministro de Vivienda y

Desarrollo Urbano, expreso sus felicitaciones a la Administracion por haberies entregado en soporte

magnetico (CD) las Bases de la Licitacion y del Concurso que seran analizadas en la presente

reunion. Seguidamente, el doctor Dada Hirezi dio lectura a la agenda de la sesion que consta de los

siguientes puntos: Punto mimere uno: Establecimiento del Quorum. Punto numero dos:

Aprobacion de la Agenda. Punto numero tres: Lectura del Acta de la Sesion Ordinaria No.3

del 16 de febrero de 2012. Punto numero cuatro: Audiencia al Sindicato de Trabajadores del

Centro Nacional de Registros -8TCNR-. Punto mimero cinco: Creacien Fondo Circulante de

Monto Fijo. Punto mimero seis: Adquisiciones y contrataciones. Aprobaciones de Bases.

Punto mimero seis punto uno: Lieitacidn Publica Internacional No. LPINT-ll/2011-CNR

BCIE "Rehabilitacien de Inmueble para Oficinas Administrativas del Centro Nacional de

Registros en Ahuachapan", Punto mimero seis punto dos: Concurso Publico Internacional

No. CPINT-12/2011-CNR-BCIE Consultoria para la Supervision del "Proyecto Rehabihtackin

de Inmueble para Oficinas Administrativas del Centro Nacional de Registros en

Ahuachapan". Punto mimero siete: Informes. Punto mimero ocho: Varios. Continuando el

desarrollo de la reunion fue tratado el Punto mimero dos: Aprobacion de la Agenda. EI senor

Ministro de Economia sometio la agenda leida a la consideracion de los miembros del Consejo y
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pregunto si existian observaciones a ella, y no habiendo ninguna fue aprobada. Punto numero tres:

Lectura del Acta de la Sesion Ordinaria No.3 del 16 de febrero de 2012. Se dio lectura al acta

referida, y se consulto si alguno de los presentes tenia observaciones a la misma, y el ingeniero

Ramirez Pefiate manifesto que en el punto numero siete: Informes, se discutio la posibilidad de

efectuar el estudio sobre la nivelaci6n salarial por medio de una consultoria, aun cuando su costa

fuese de $25,000.00, 10 cual no aparece reflejado en el acta. El senor Secretario General, doctor Jose

Gerardo Lievano Chorro dijo que el senor Director Ejecutivo solo habia informado en ese punto,

que el Sindicato no estaba de acuerdo con que el estudio respectivo fuese realizado por el CNR,

pero si por alguna universidad del pais, debiendose en consecuencia modificar la frase en tal

sentido. Con la incorporacion de la observacion anterior, fue aprobada el acta referida. Punto

mimero cuatro: Audiencia al Sindicato de Trabajadores del Centro Nacional de Registros 

STCNR-. Fueron recibidos en la presente sesion, los miembros de la Comision Negociadora del

Sindicato y de la Junta Directiva del mismo: senores Fatima Mercedes Huezo Sanchez, Secretaria

General; Carlos Alfonso Martinez Alvarado, Secretario de Finanzas; y Jose Alexander Martinez

Guevara, Secretario de Educaci6n y Cultura; y la primera de ellos manifesto que el objetivo de su

presencia es presentar al Consejo nuevas propuestas del Sindicato en las clausulas que expresara,

para hacer ver que si es posible aprobarlas, considerando que existe mayor produccion cuando el

trabajador esta bien incentivado; que las clausulas son las relativas a Vacaciones, Bonificacion y

Compensacion por Retiro Voluntario. La expositora con ayuda de laminas que tambien fueron

entregadas a los miembros del Consejo Directivo, menciono que en la Clausula No. 99.

VACACIONES se ha modificado la propuesta presentada por el Sindicato el 6 de febrero del

presente afio, segun la cual se pedia para los periodos de vacaciones la remuneracion del salario

ordinario mas un recargo del 60% del salario de un mes; la nueva propuesta es que las vacaciones se

remuneren con el salario ordinario, mas un recargo del 45% del salario de un meso Lo anterior

implica un costa aproximado de $481,000.00, se beneficiaria al 100% del personal como sucede en

la actualidad, cuyo costa aproximado seria de $322.000.00, y la diferencia es de $159,000.00.

Expreso que los costos son aproximados porque no tienen el numero exacto de la planta del

personal con sus respectivos salarios. Clausula No. 101. BONIFICACIONES. Literal A. La

licenciada Huezo dijo que el Consejo Directivo habia aprobado una Bonificacion por la Evaluacion

del Desempeflo hasta un monto maximo de $300.00. El Sindicato presenta una nueva propuesta de

$500.00 en tal concepto, beneficiandose al 100% del personal y la Bonificacion siempre estaria

sujeta a la Evaluacion correspondiente. El costo aproximado de la Bonificacion propuesta por el

Consejo Directivo es de $456,000.00, pero excluiria alrededor de 80 trabajadores si el parametro a

tomar es excluir a los salarios mayores a $2,000.00; y el costa de la nueva propuesta es de

$785,000.00 beneficiandose al 100% del personal. Clausula No. 103. COMPENSACION POR

RETIRO VOLUNTARIO. La Secretaria General del Sindicato manifesto que en la propuesta

presentada el 6 de febrero del corriente afio, la compensacion tendria un maximo de 12 anos, que el

pago de la prima se haria en una sola cuota posterior a cinco dias despues de hacerse efectivo el

retiro; que el salario maximo del beneficio seria de seis salarios minimos del sector servicios y las

solicitudes de retiro quedarian sujetas a priorizacion de la Administraci6n. La nueva propuesta que

hoy se presenta es similar a la anterior; pero el pago del monto se ·efectuaria en doce cuotas

mensuales despues de hacerse efectivo el retiro y se congelarian por un ano las plazas de las

personas que se retiran, para ser habilitadas dichas plazas en el afio siguiente. Con la propuesta

presentada el 6 de febrero el costa aproximado es de $1,408,904.05; serian beneficiados 149
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trabajadores y la Compensacion maxima seria de $16,136.20 por persona. Con la nueva propuesta

los costos serian iguales; pero la erogacion por aiio seria de $469,634.68, durante los tres aiios de

vigencia del Contrato Colectivo; es decir, que la erogacion seria gradual. La expositora agrego que

no se va a tener una desercion expansiva de todos los trabajadores, tomando en cuenta que como 10

dijo anteriormente, es un grupo de alrededor de 149 personas en diferentes areas y el retiro de ellas

puede ser evaluado de 50 en 50 no en el mismo sector; que este es un beneficio que se les daria a

las personas que han trabajado durante mucho tiempo en la institucion y que no gozarian de las

prestaciones que se alcanzaran con el Contrato Colectivo de Trabajo; que no obstante el retiro del

trabajador y la congelacion de su plaza por un aiio, se puede tener la misma produccion de trabajo.

A continuacion leyo la nueva redaccion de la Clausula respectiva, que recoge la recomendacion

efectuada por el Consejo Directivo, de que se constituya un Fondo de Proteccion, Caja Mutual u

otra institucion de similar naturaleza, la cual funcionara con posterioridad a la vigencia del

Contrato Colectivo de Trabajo; que hay mecanismos similares implementados en organismos de la

Administracion Publica, tales como el Ministerio de Agricultura y Ganaderia, CENTA, ENA Y

Corte de Cuentas de la Republica, mediante un acuerdo de voluntades entre los trabajadores y los

titulares del Ministerio 0 Institucion Autonoma; y en el caso de la Corte de Cuentas se regula

mediante un instructivo. La expositora agrego que la Compensacion por Retiro Voluntario 10

reconoce el articulo 38 de la Constitucion, que remite su regulacion a una ley especial que aun no ha

sido emitida; pero no prohibe hacerlo voluntariamente; que inclusive el Reglamento Intemo de

Trabajo del CNR regula el retiro voluntario en el articulo 30; y Ie concedio la palabra al licenciado

Jose Alexander Martinez Guevara, quien leyo el mencionado articulo 30 del expresado Reglamento,

y coment6 que como Organizacion consideran que la Compensacion por Retiro Voluntario, tal

como se propone en el articulo leido, puede encajarse en el literal b) del primer inciso de ese

articulo; agrego que la congelacion de las plazas tiene un costa; que habria que trabajar mas

cubriendo la plaza que dejaria el trabajador que se retira; pero que en el orden logico es procedente

-y puede valorarse conceder en esos terminos la prestacion. A continuacion, la licenciada Huezo dijo

que querian conocer los puntos de vista de los miembros del Consejo sobre las nuevas propuestas

presentadas. El senor Ministro de Economia manifesto que el Consejo es un cuerpo colegiado y, por

tal razon, no puede expresar sus puntos de vista individuales; ademas de que se tiene una Comision

Negociadora por parte del CNR; que la exposicion ha sido muy buena e ilustrativa. Ademas

considero que no todos los ejemplos presentados en la Clausula de Compensacion por Retiro son

adecuados, asi en el caso de los trabajadores de Obras Publicas dijo que fue una manera forzada de

retiro llamandola retiro voluntario. El senor Viceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano

comento que la exposici6n habia sido muycoherente, pero no era conveniente adelantar criterio,

sobre todo porque como 10 habia expresado el senor Ministro de Economia, hay una Comision

Negociadora que vera en primer lugar las nuevas propuestas presentadas que contienen beneficios

para los trabajadores. El doctor Dada Hirezi agradeci6 a los miembros de la Junta Directiva del

Sindicato su asistencia a la audiencia concedida, y los felicito por la claridad de sus exposiciones,

quienes en este acto se retiraron de la reunion. En la continuacion de esta, el senor Director

Ejecutivo dijo que el Sindicato ya Ie habia adelantado la nueva propuesta sobre la Compensaci6n

por Retiro Voluntario, y que tanto Desarrollo Humano como la Unidad Financiera Institucional

habian opinado al respecto. El senor Ministro de Economia acot6 que la Caja Mutual es algo que no

ha sido discutido por el Consejo. El senor Viceministro de Hacienda comento que por no haber

podido asistir a reuniones anteriores, estaba un poco desconocedor del tema del Contrato Colectivo
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de Trabajo; y sobre el punto ultimamente mencionado por el senor Ministro de Economia, expres6

que efectivamente hay instituciones que tienen Fondos de Protecciones 0 Cajas Mutuales, para cuyo

establecimiento son necesarios estudios actuariales con el prop6sito de establecer las contribuciones

de la instituci6n y de los servidores; que era algo que debe manejarse con cuidado por ser un tema
,

muy tecnico y especializado. En general, dijo, hay que ver si pueden atenderse las prestaciones

planteadas por el Sindicato, es decir, si pueden ser cubiertas con los fondos de la instituci6n despues

de ser cumplidos todos los compromisos de esta; que las reivindicaciones laborales siempre son

valederas y muchas de ellas justas; pero que no debe perderse de vista que pagarlas implica costos,

y no sabe si se tienen los elementos para una proyecci6n por un cierto plazo, que cubra por 10

menos las prestaciones durante la vigencia del contrato. El doctor Dada Hirezi expres6 que seria

necesario tener un costo de 10 que significa acceder a las nuevas propuestas presentadas por el

Sindicato, y en general sobre las clausulas econ6micas del Contrato Colectivo de Trabajo, sobre

todo por la crisis econ6mica actual; que la misma Secretaria General del Sindicato dijo que los

calculos son aproximados; que tambien habria que analizar si es conveniente, en caso de retiro de

un empleado, no llenar la plaza durante el aDo siguiente, especialmente cuando se trata de cargos

importantes para la instituci6n, por ejemplo, plazas de Registradores, y sugiri6 que para la proxima

sesi6n se presente un cuadro de los costos econ6micos de dichas clausulas. El Consejo Directive

despues de analizar 10 informado, opiniones y sugerencias vertidas, en uso de sus atribuciones

legales, ACORDO: I) darse por enterado de las nuevas propuestas presentadas en esta sesi6n, por

parte del Sindicato de Trabajadores del Centro Nacional de Registros -STCNR-, sobre las

clausulas: No. 99. VACACIONES; No. 101. BONIFICACIONES; y No. 103. COMPENSACION

POR RETIRO VOLUNTARIO; del Proyecto de Contrato Colectivo de Trabajo del Centro Nacional

de Registros; y II) instruir a la Administraci6n presente al Consejo Directivo, un cuadro que

contenga el monto que representa otorgar cada una de dichas clausulas de conformidad a las nuevas

propuestas; asi como el monto total de las clausulas econ6micas del mencionado Proyecto, para el

analisis correspondiente. Punto numero cinco: Creacien Fondo Circulante de Monto Fijo. Este

punto a solicitud del senor Director Ejecutivo fue informado por el Auditor Intemo, licenciado Rabi

de Jesus Orellana Herrera, quien mediante laminas que present6, las cuales tambien han sido

entregadas a los miembros delConsejo, inicialmente se refirio a la base legal para la creaci6n del

Fondo; dijo que el proceso de compras por Libre Gesti6n, por ejemplo, para la adquisici6n de

bienes urgentes de repuestos para el mantenimiento de vehiculos, reparaciones de edificios y

equipos de aires acondicionados, dura en promedio 45 dias calendario, 10 cual afecta el

cumplimiento de las metas institucionales de los planes operativos anuales; y, en cambio, con el

Fondo Circulante se disminuiria en forma considerable el plazo del proceso de compra; que en los

resultados de los arqueos de caja chica practicados, se ha podido observar que el flujo de

liquidaci6n de facturas consume rapidamente el fondo de caja establecido en la Unidad Financiera

Institucional-UFI-, 10 que en muchos casos obstaculiza las compras emergentes de los usuarios del

mismo. Continu6 informando, que el monto maximo establecido para realizar compras a traves de

caja chica, es de US$57.14, el cual para el caso de las necesidades de los Departamentos de

Transporte y de Mantenimiento es insuficiente, ya que el promedio de los bienes a adquirir supera

ese monto; por el contrario, el Fondo Circulante permitiria efectuar compras hasta por el valor de

tres salarios minimos urbanos; y que el CNR por politica de austeridad, no maneja actualmente

existencia de repuestos y materiales minimos para el uso del equipo de transporte y mantenimiento

de las instalaciones de la instituci6n. El licenciado Orellana Herrera a continuaci6n, present6 los
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cuadros para establecer el monto del Fondo que se autoriza crear y efectuo la solicitud

correspondiente, concluyendo que el monto del mismo debe ser de $3,500.00, cantidad que para el

proximo afio puede aumentar 0 disminuir, ya que el calculo se hace con base en la Asignacion

Presupuestaria Anual, en el Rubro 54 Adquisicion de Bienes y Servicios. El arquitecto Gochez

estuvo de acuerdo con 10 solicitado; pero dijo que le llamaba la atencion que la instituci6n no tenga

contratos, por ejemplo, para el mantenimiento de vehiculos, adquisicion de llantas y mantenimiento

de aires acondicionados, 10 cual disminuiria los requerimientos urgentes mencionados en la

exposicion efectuada; y sugiri6 que se realicen los procesos para tener esa clase de contratos el

proximo afio. El Auditor Interno contesto sobre la observacion anterior, que ya se estan preparando

las Bases de las licitaciones para las adquisiciones de los bienes y servicios mencionados; y que el

Fondo Circulante de Monto Fijo ayudara a efectuar las compras durante los proximos tres meses del

presente afio. A pregunta del senor Viceministro de Hacienda, contesto que anteriormente el CNR

ha tenido contratos de mantenimiento de tales bienes y servicios. El senor Subdirector Ejecutivo

expreso que los recortes presupuestarios efectuados por el Ministerio de Hacienda, obligaron a

efectuar ajustes y prioridades en la institucion, y por ello no se efectuaron licitaciones de dichos

bienes y servicios durante los afios 2010 y 2011. El Consejo Directivo, con base en 10 dispuesto por

losarticulos 2 de la Ley Organica de Administracion Financiera del Estado; 115, 117 y 119 del

Reglamento de la expresada Ley; 3 y 6 de las Disposiciones Especificas del Decreto Legislativo No.

462 de fecha 5 de octubre de 1995, publicado en el Diario Oficial No. 187, Torno 329 del 10 del

expresado mes y afio; 36 de las Normas Tecnicas de Control Interno Especificas del Centro

Nacional de Registros; y Romano VI, Norma Especifica C.2.7 Normas sobre los Fondos Circulantes

de Monto Fijo, del Manual Tecnico del Sistema de Administracion Financiera Integrado, emitido

por el Ministerio de Hacienda, en el mes de diciembre de 2002; y en uso de sus atribuciones legales,

ACORDO: Autorizar la creacion del Fondo Circulante de Monto Fijo para el Centro Nacional de

Registros, por una cantidad de TRES MIL QUINIENTOS 00/100 DOLARES DE LOS ESTADOS

.UNIDOS DE AMERICA (US$3,500.00), para atender compras de caracter urgente de: i.

Adquisiciones de bienes y servicios; y ii. Inversiones en Activo Fijo, hasta por un maximo

equivalente a un salario minimo urbano. Los bienes a comprar seran hasta por un valor de tres (3)

salarios minimos urbanos, por cada concepto de compras realizando el pago de la factura 0 recibo

por medio de cheque 0 en efectivo; debiendo la Direcci6n Ejecutiva, emitir el acuerdo e instructivo

correspondientes que determine, entre otros aspectos, las personas que manejaran el Fondo, los

funcionarios que autorizaran el gasto, el tipo de gastos urgentes que seran erogados con el mismo y

el porcentaje de gastos efectuados para poder liquidar y solicitar reintegros de fondos. Continuando

con el siguiente punto de la agenda, el senor Director Ejecutivo solicit6 al Tecnico de la Unidad de

Adquisiciones y Contrataciones Institucional -UACI-, quien esta destacado como Coordinador de

Fondos Externos de la Unidad de Coordinaci6n del Proyecto de Modernizaci6n del Registro

Inmobiliario y del Catastro Fase II -UCP-, licenciado Marcos Escobar Garcia, informara sobre el

Punto numere seis: Adquisieiones y eontrataciones. Aprobaciones 'de Bases. El licenciado

Escobar Garcia, quien fue acompafiado por el Gerente del Proyecto, licenciado Henri Paul Fino.

Sol6rzano, por el Coordinador de la Unidad de Desarrollo Institucional de la -UCP-, ingeniero

Roberto Castro Neyra; y por el Coordinador de Proyectos de la Gerencia de Infraestructura y

Mantenimiento de la misma Unidad, arquitecto Oscar Eduardo Hernandez Cerrato, informo en

primer lugar sobre el Punto mimero seis punto uno: Licitaci6n Publica Internaeional No.

LPINT-ll/2011-CNR-BCIE "Rehabilitaci6n de Inmueble para Ofieinas Administrativas del
OO(JOOl~
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Centro Nacional de Registros en Ahuachapan"; manifestando inicialmente que el objetivo de la

Licitacion es restaurar y rehabilitar la infraestructura de las oficinas administrativas del Centro

Nacional de Registros, ubicadas en el departamento de Ahuachapan, dotando a los clientes y

empleados de mejores instalaciones y garantizando el resguardo de la informaci6n registral. Luego
,

hizo mencion a la base legal, diciendo que la contrataci6n de la ejecuci6n de la obra se realizara

mediante Licitacion Publica Internacional segun 10 regulado en los articulos 22 letra a. y 24 de la

Normativa del BCIE que establece que para los contratosde obras cuyos montos sean superiores a

$1,000,000.00 se aplicara este tipo de proceso; la presentacion de ofertas se realizara con

posterioridad a los 45 dias calendario al ultimo dia de la publicacion de invitaci6n; la apertura y

evaluaci6n de los sobres No. 1 y No.2 se realizaran en un solo acto, notificando el resultado a los

oferentes, devolviendose sellado el sobre No.3, asi como la garantia de mantenimiento de ofertas a

los oferentes considerados no elegibles para continuar con el proceso de evaluacion, y

posteriormente se procedera a la apertura del sobre No.3 de los oferentes considerados elegibles. El

expositor hizo referencia seguidamente al contenido de las Bases, en sus Secciones I Instrucciones a

los Oferentes; II Evaluaci6n de Ofertas, en la cual destac6 que en cuanto a la Capacidad Legal la

condici6n es cumple/no cumple; la Capacidad Financiera tiene 100 puntos como maximo y ~5

puntos como minimo; a la Capacidad Administrativa y Tecnica se le asignan 100 puntos como

maximo y 65 puntos como minimo; la Evaluaci6n Tecnica tiene como maximo 100 puntos y como

minimo 70 puntos; y en la Oferta Econ6mica la condici6n es el precio evaluado mas favorable; III

Adjudicaci6n del Contrato, que contiene los criterios para adjudicar, plazo para firma del contrato,

posibilidad de prorroga, garantias solicitadas, formas de administraci6n del contrato, obligaciones

del contratista y las multas aplicables en caso de incumplimiento; IV Especificaciones Tecnicas, en

la cual se establecen los requerimientos tecnicos minimos para la construcci6n objeto de la

licitacion, los cuales se verifican contra la oferta y ademas serviran de guia en la ejecuci6n del

contrato. El licenciado Escobar Garcia concedio la palabra al arquitecto Hernandez Cerrato para

que describiera la obra a contratar. Este funcionario inform6 que para el desarrollo del trabajo se ha

programado realizar las siguientes actividades: a. Obras Preliminares y Provisionales; b.

Demolici6n y Desmontaje; c. Obras de Construcci6n; d. Obras de Restauraci6n; y e. Instalaci6n de

Sistemas de Especialidades. Tambien se refiri6 al alcance de la obra, la cual esta conformada por

los siguientes componentes: a. Obra Civil; b. Instalaciones Electricas; c. Aire Acondicionado y

Ventilaci6n Mecanica; d. Instalaciones Hidraulicas y Sanitarias; e. Acabados Arquitectonicos; f.

Sistemas de Emergencia; y f. Mobiliario. Destac6 tambien otros aspectos importantes del Proyecto:

1) Ejecuci6n de un plan de Control de Calidad; 2) Ejecuci6n de un plan de Seguridad e Higiene

Ocupacional; 3) Garantia de los equipos, materiales y accesorios propios del Proyecto; y 4)

Recursos y Soporte post venta. Retomando su exposicion ellicenciado Escobar Garcia, mencion6 a

las personas que se proponen para integrar la Comisi6n de Evaluaci6n de Ofertas y como

Administrador del Contrato, y efectuo la solicitud correspondiente al Consejo Directivo, de

autorizar a la Direcci6n Ejecutiva para que efectue el proceso de la licitacion, apruebe las Bases de

esta e igualmente la integraci6n de la Comisi6n de Evaluaci6n de Ofertas, nombre al Administrador

del Contrato y autorice al Director Ejecutivo para sustituir a los miembros de dicha Comisi6n, en

caso de ser necesario. El senor Viceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano efectu6 comentarios

y observaciones en 10 relativo a la Capacidad Administrativa y Tecnica, sobre el personal clave asi

como al Programa de Trabajo Integrado. A pregunta del senor Viceministro de Hacienda, el

ingeniero Castro Neyra contest6 que si se tiene una descripci6n de la obra, y 10 que se pretende es
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ver si los ofertantes han comprendido en que consiste la misma. El arquitecto Hernandez dio

respuesta a 10 preguntado por el doctor Dada Hirezi, informando que las construcciones en el

inmueble que se rehabilitara datan del afio i 881. El senor representante propietario de las Gremiales

de la Ingenieria Civil, ingeniero Jose Roberto Ramirez Pefiate efectuo observaciones, comentarios y

sugerencias sobre 10 requerido en las instalaciones hidraulicas, las cuales fueron tomadas en cuenta.

Luego de analizar 10 informado, el Consejo Directivo en uso de sus atribuciones legales, con base

en los articulos 22 letra a. y 24 de las Normas para la Aplicacion de la Politica para la Obtencion de

Bienes y Servicios Relacionados, y Servicios de Consultoria, con Recursos del Banco

Centroamericano de Integracion Econornica; 18,20,43,48 y 82 Bis de la Ley de Adquisiciones y

Contrataciones de la Administracion Publica -LACAP-; ACORDO: I) Autorizar a la Direccion

Ejecutiva para que efectue la Licftaeien Publica Internacional No. LPINT-ll/2011-CNR-BCIE

"Rehabihtaclen de Inmueble para Oficinas Administrativas del Centro Nacional de Registros

en Ahuachapan", que tiene como objetivo restaurar y rehabilitar la infraestructura de las oficinas

administrativas del Centro Nacional de Registros, ubicadas en el departamento de Ahuachapan,

dotando a los clientes y empleados de mejores instalaciones y garantizando el resguardo de la

informacion registral; II) Aprobar: a) las Bases de dicha licitacion; y b) la integracion de la

Comision de Evaluaci6n de Ofertas, en la forma siguiente: arquitecta Zoila Yanira Cardona

Rodriguez, de la Unidad solicitante; arquitecto Oscar Eduardo Hernandez Cerrato, ingeniero

Roberto Castro Neyra, y Tecnicos Ricardo Antonio Hernandez Arrue, Santiago Ernesto Perez Cruz

y Jose Roberto Hernandez Cabrera, Expertos en la materia; licenciado Luis Alonso Zaldana

Callejas, Analista Financiero; Iicenciada Maria Amparo Flores Flores, Asesora Legal; y licenciado

Marcos Escobar Garcia, Tecnico de la Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional 

UACI-; III) Delegar al Director Ejecutivo la atribucion de sustituir cuando fuere necesario, a

cualquier miembro de la Comision de Evaluacion de Ofertas, efectuando la designacion

correspondiente e informando al Consejo Directivo; y IV) Nombrar como Administrador del

Contrato al ingeniero Roberto Castro Neyra, Coordinador de la Unidad de Desarrollo Institucional,

de la Unidad de Coordinacion del Proyecto de Modernizacion del Registro Inmobiliario y del

Catastro Fase II -UCP-. Punto mimero seis punto dos: Concurso Publico Internacional No.

CPINT-1212011-CNR-BCIE Consultoria para fa "Supervision del Proyecto Rehabilitacion de

Inmueble para Oficinas Administrativas del Centro Nacional de Registros en Ahuachapan".

El expresado Tecnico de la UACI, en primer termino hizo relacion al objetivo del Concurso, que es

contratar la supervision del Proyecto de Rehabilitacion de Inmueble para las oficinas

administrativas del Centro Nacional de Registros, ubicadas en el departamento de Ahuachapan; yal

igual que en el anterior proceso, se refirio a la base legal, al contenido de las Bases del Concurso,

etapas de evaluacion, criterios y porcentajes de la misma; ademas menciono los nombres de las

personas que se proponen para la Comisi6n de Evaluaci6n de Ofertas y como Administrador del

Contrato, concluyendo con la solicitud correspondiente al Consejo Directivo. El ingeniero Ramirez

Pefiate pregunto si esta contemplada la posibilidad de sustituir en un momenta determinado al

Supervisor de la Obra, y en caso afirmativo, se incluyan sanciones por el incumplimiento. El

arquitecto Gochez por su parte expreso que la sustitucion de Supervisor debe ser autorizada por el

Administrador del Contrato; que se han dado casos en otras instituciones, en los que el Supervisor

s610 lIega a las reuniones con las autoridades de los Organismos contratantes; y sugirio se agreguen

las previsiones pertinentes. EI Consejo Directivo, en uso de sus atribuciones legales, con base en los

articulos 22 letra a. y 24 de las Normas para la Aplicacion de la Politica para la Obtenci6n de

Cl~ ~) 002C
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Bienes y Servicios Relacionados, y Servicios de Consultoria, con Recursos del Banco

Centroamericano de Integraci6n Econ6mica; 18, 20, 43, 48 y 82 Bis de la Ley de Adquisiciones y

Contrataciones de la Administraci6n Publica -LACAP-; ACORDO: I) Autorizar a la Direcci6n

Ejecutiva para que efectue el Concurso PUblico Internacional No. CPINT-1212011-CNR-BCIE
,

Consultorfa para la Supervision del Proyecto "Rehabilitacion de Inmueble para Oficinas

Administrativas del Centro Nacional de Registros en Ahuachapan, que tiene como objetivo

contratar la supervision del Proyecto de Rehabilitaci6n de Inmueble para las oficinas

administrativas del Centro Nacional de Registros, ubicadas en el departamento de Ahuachapan, Por

medio de la ejecuci6n de dicho proyecto, se dotara a los clientes y empleados de mejores

instalaciones y se garantizara el resguardo de la informacion registral; II) Aprobar: a) las Bases del

citado concurso; y b) la integraci6n de la Comisi6n de Evaluaci6n de Ofertas, en la forma siguiente:

arquitecta Zoila Yanira Cardona Rodriguez, de la Unidad solicitante; arquitecto Oscar Eduardo

Hernandez Cerrato e ingeniero Roberto Castro Neyra, Expertos en la materia; licenciado Jaime

Antonio Figueroa Alfaro, Analista Financiero; licenciada Diana Elizabeth Contreras Rivera,

Asesora Legal; y licenciado Marcos Escobar Garcia, Tecnico de la Unidad de Adquisiciones y

Contrataciones Institucional -UACI-; III) Delegar al Director Ejecutivo la atribuci6n de sustituir

cuando fuere necesario, a cualquier miembro de la Comisi6n de Evaluacion de Ofertas, efectuando

la designaci6n correspondiente e infonnando al Consejo Directivo; y IV) Nombrar como

Administrador del Contrato al ingeniero Roberto Castro Neyra, Coordinador de la Unidad de

Desarrollo Institucional, de la Unidad de Coordinacion del Proyecto de Modernizacion del Registro

Inmobiliario y del Catastro Fase II -UCP-. Punto numero siete: Informes; punto njimero siete

punto uno: Avance de la ejecucion del contrato No. CNR-039/2008 celebrado con la Union

Temporal de Sociedades INDRA-MAPLINE. Este tema a solicitud del senor Director Ejecutivo,

fue infonnado por el Gerente de la Unidad de Coordinacion del Proyecto de Modernizaci6n del

Registro Inmobiliario y del Catastro Fase II -UCP-, Iicenciado Henri Paul Fino Solorzano; y por la

Administradora de Contratos de la misma Unidad, arquitecta Ana Silvia de Mena. EI primero de los

citados funcionarios expres6 que los documentos que han sido entregados a los miembros del

Consejo Directivo, contienen informacion complementaria y en forma grafica sobre 10 expuesto en

la sesi6n ordinaria anterior del Consejo Directivo, de fecha 16 de febrero del corriente ano; es

ilustrativa de 10 que se ha hecho y 10 que falta por hacer en el departamento de Chalatenango. EI

senor Ministro de Economia intervino en este momento para solicitar que sean revisadas las

presentaciones de los temas que se hacen al Consejo Directivo y documentos que se Ie entregan aI

mismo, con el objeto de evitar inclusive errores en escritura de palabras; por ejemplo se ha escrito

mal en varias laminas el nombre del departamento de Cuscatlan, A continuacion ellicenciado Fino

Solorzano, concedio la palabra a la arquitecta de Mena quien mostr6 cuadros de graficas que

reflejan en kilometres cuadrados: a) el. porcentaje de avance acumulado reportado por el asocio

INDRA-MAPLINE, al finalizar el mes de enero de 2012; b) el porcentaje de avance programado de

los productos intennedios y finales, relacionados con las restituciones; c) las restituciones

presentadas pre mediacion; d) las restituciones presentadas post mediaci6n; e) el avance de los

trabajos de ortofotos acumulados hasta el mes de diciembre de 2011; f) ortofotos presentadas pre

mediacion, de las cuales se habian validado 32 de S4 ; g) ortofotos presentadas post mediacion,

cuyo numero es de 244; h) los avances en productos intennedios; e i) el avance de los trabajos post

campo en los municipios de Santa Rita, Nueva Trinidad y San Rafael. La expositora a continuaci6n

present6 en dos impresiones en Excel, que tambien se han entregado en las carpetas a los senores
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miembros del Consejo, el Programa de Trabajo que constituye un resumen de las actividades del

contrato. Dicho Plan de Trabajo contiene: I) la cartografia basica: restituciones, ortofotos,

aerotriangulacion y puntos de control; 2) levantamiento de campo; 3) trabajos post campo; y 4)

presentacion de productos finales. Coment6 que las mismas actividades se efectuan para los 58

municipios de los tres departamentos a que se refiere el contrato. EI ingeniero Ramirez Peiiate hizo

la observacion de que solo hacen falta los datos para la proyeccion de los avances. EI Consejo

Directivo, en uso de sus atribuciones legales, ACORDO: darse por enterado de la informacion

complementaria sobre el avance en la ejecucion del Contrato No. CNR-039/2008 "Servicios de

Verificacion de Derechos y Delimitacion de Inmuebles de los departamentos de Chalatenango,

Cuscatlan y Cabai'ias", celebrado entre el Centro Nacional de Registros y la Union Temporal de

Sociedades INDRA-MAPLINE; avance correspondiente al periodo del doce de diciembre de dos

mil once al treinta y uno de enero de dos mil doce; asi como del nuevo Programa de Trabajo para la

ejecuci6n del referido contrato. Punto numero siete: Informes; punto numero siete punto dos:

Informe sobre documentaci6n requerida a la Union Temporal de Sociedades INDRA

MAPLINE. EI doctor Argumedo manifesto que el dia lunes 28 de febrero del presente afio, tuvo

una reunion con personeros de la expresada Union Temporal de Sociedades para tratar varios

aspectos relacionados con la ejecucion del contrato; que en ella se les requirio la documentaci6n que

hace falta para que el Auditor Interno emita sus conclusiones, sobre la Inspeccion de Cuentas y

Registros Contables de INDRA SISTEMAS, S.A. Sucursal EI Salvador; tal como se habfa

informado en el anterior Consejo Directivo, y se les concedio hasta el dia martes 6 del corriente mes

para presentarla. Tambien dijo que se habia recibido una nota del referido Asocio, en la cual

manifiesta que estan dispuestos a realizar actividades de campo, las cuales pueden ser cuestionadas

por 10 que dispone el Codigo Electoral, y por esa razon tales actividades seran efectuadas despues

de las elecciones. El Gerente del Proyecto de la UCP agrego que efectivamente, las actividades de

promocion y los trabajos de campo en los municipios comprendidos en el contrato, se iniciaran el

dia 13 de marzo del corriente afio; y ademas solicito al Consejo Directivo, Ie permita presentar el

siguiente informe sobre los avances del contrato, a finales de marzo de este ai'io. El Consejo

Directivo se dio por enterado de 10 informado. Punto numero siete: Informes; punto numero

siete punto tres: Anteproyecto de Decreto Legislativo sobre Superavit del CNR. EI senor

Ministro de Economia expreso que en la carpeta de los miembros del Consejo, esta el documento

del Anteproyecto de Decreto Legislativo sobre reformas al Superavit del CNR, el cual ya 10 hizo

llegar a la Secretaria de Asuntos Legislativos y Juridicos de la Presidencia de la Republica para su

estudio, y tiene entendido que tambien se recaba la opinion de la Secretaria Tecnica de la

Presidencia, por 10 cual seria conveniente gestionar su pronto analisis, EI Consejo Directivo se dio

por enterado de 10 informado. Punto mimero siete: Informes; punto mimero siete punto cuatro:

Retiro de funcionarios del CNR. El Director Ejecutivo inforrno que el sefior Jefe de la Unidad

Financiera Institucional -lTFI-, licenciado David Alonso Arteaga Zamora renuncio a su cargo, a

partir de este dia; y que al sefior Jefe de la Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional

UACI-, licenciado Lorenzo Adalberto Corpefio Figueroa se Ie ha solicitado la renuncia, la cual a la

fecha esta pendiente; y ademas expreso los motivos de ambos retiros. El Consejo Directivo se dio

por enterado. No habiendo mas que hacer constar, se concluyo la sesion a las diecinueve horas y

veinte minutos de la misma fecha de su apertura, dandose por terminada la presente acta que

firmamos.
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ACTA DE SESION ORDINARIA NUMERO CINCO.- En la sala de reuniones del Centro

Nacional de Registros, en la ciudad de San Salvador, a las dieciseis boras y treinta minutos del dia

quince de marzo de dos mil doce. Siendo estes el lugar, dia y bora sefialados para realizar .la

presente sesi6n, estan reunidos los miembros del Consejo Directivo del Centro Nacional de

Registros: senor Ministro de Economia, doctor Hector Miguel Antonio Dada Hirezi; senor

Viceministro de Hacienda, ingeniero Roberto de Jesus Solorzano Castro; senor Viceministro de

Vivienda y Desarrollo Urbano, arquitecto Jose Roberto Gochez Espinoza; senora representante

propietaria de la Federaci6n de Asociaciones de Abogados de El Salvador -FEDAES-, licenciada

Gloria de la paz Lizama de Funes; y senor representante propietario de las Gremiales de la

Ingenieria Civil, ingeniero Jose Roberto Ramirez Pefiate, Tambien estan presentes el senor Director

Ejecutivo, doctor Jose Enrique Argumedo, con funciones de Secretario del Consejo Directivo; y el

senor Subdirector Ejecutivo, licenciado Juan Francisco Moreira Magana. Establecimiento del

Quorum. EI senor Ministro de Economia, quien preside la reunion, comprob6 la asistencia y

establecimiento del quorum legalmente requerido. Seguidamente, el doctor Dada Hirezi dio lectura

a la agenda de la presente sesion que consta de los siguientes puntos: Punto mimero uno:

Establccimiento del Quorum. Punto mimero dos: Aprobacien de la Agenda. Punto mimero

tres: Lectura del Acta de la Sesi6n Ordinaria No.4 dell de marzo de 2012. Punto numero

cuatro: Convenio con Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Punto mimero

cinco: Resumen de resultados de la Inspecci6n de Cuentas y Registros Contables de INDRA

MAPLINE. Punto mimero seis: Contrato Colectivo de Trabajo. Punto mimero siete:

Adquisiciones y contrataciones. Aprobaciones de Bases. Punto numero siete punto uno:

Licitacion Publica No. LP-02/2012-CNR "Adquisici6n de P6lizas de Seguros de Bienes para el

CNR, durante el aiio 2012". Punto mimero siete punto dos: Licitaci6n Publica No. LP

03/2012-CNR "Servicio de Telefonia Fija y Celular para el CNR en todo el Pais, para el aiio

2012". Aprobaeion de Resultados. Punto mimero siete punto tres: Licitacion Publica No. LP

14/2011-CNR "Suministro de Papel, Carton y Materiaies de Oficina para el Centro Nacional

de Registros, para el aiio 2012". Punto mimero siete punto cuatro: Lieitacien Publica No. LP

16/2011-CNR "Suministro de Cintas, Toner y Otros Materiales Informancos para el Centro

Nacional de Registros, para el aiio 2012". Aprobacion de Contrataeion Directa. Punto mimero

siete punto cinco: Contratacion Directa No. CD-CNR-02/2012"Servicio de Mantenimiento y

Soporte Tecnieo de Licencias ORACLE, aDO 2012". Punto mimero ocho: Informes. Punto


